

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA  
MADRID: 150 PSETAS AL MES, 15 ...  
PROVINCIA: 2 UN MES, TRIM. 6, ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NUM. 5  
ca. Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Sorja,  
Utrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Principe, 27.  
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

ANO XXXVI. NUM. 9999

MADRID VIERNES 7 DE AGOSTO DE 1885

OFICINAS: FACTOR, 5.

EMIGRACION A AMERICA.  
Precios reducidos. Vega y Lespes, Tetuan, 14.

ANTICOLÉRICO T. POLO,  
aprobado por la Academia de Medicina. Curacion segura e infalible. Depósito y venta, Santiago, 9, farmacia. Precio, 45 pesetas fórmula.

ALTO EN LOS AGUARDIENTES!  
Con el formulario publicado por el Sr. Cortés se pueden hacer 70 clases de aguardientes por destilacion y sin fuego ni aparato alguno, aromatizar, suavizar y quitar el mal sabor y olor a los de orujo ó vinaza, imitar el del Mono, Ogen, Caballo y otros, fabricar aguardiente en diez minutos y hacer más de cien arrobas por hora. Enseñanza práctica en la Fábrica-Escuela de Aguardientes y Licores del autor. Precio del formulario, 7 pts., y se remite certificado al que anticipa 8 pesetas en libranza ó sellos. Dirigirse á D. José Cortés y Aznar, fabricante de aguardientes, Ave-Maria, 52 duplicado, bajo, Madrid.

EDICION DE LA TARDE  
DE HOY 6 DE AGOSTO

La temperatura en Madrid ha tenido poca alteracion respecto del dia anterior.  
El termómetro del Sr. Graselli señalaba á las 7 de la mañana 20 grados centígrados; 31 las 12 y 33 á las tres de la tarde.  
El barómetro sigue indicando tiempo variable.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

París, 5 (15 noche) (Llegó el 6).  
El periódico la France publica una carta fechada en Londres el 4 de este mes, del Sr. Paul y Angulo, protestando contra la lentitud de los procedimientos judiciales en España.

Londres, 5. (Recibido el 6).  
La entrevista de los emperadores de Austria y de Rusia se verificará probablemente en Kromer del 24 al 26 de setiembre próximo.

Las dos emperatrices, el archiduque Rodolfo y los ministros de Relaciones extranjeras asistirán á la entrevista.

Londres, 5 (noche) (Llegó hoy 6).  
Cámara de los Comunes.—El Sr. Beach declara que el gobierno inglés debe obrar en Egipto de acuerdo con las potencias extranjeras; pero que Turquía tiene derechos especiales, que no se pueden desconocer.

El ministro anuncia que el Sr. Wolff, delegado del gobierno inglés, irá á Constantinopla para ver al sultán.

El ministro añade: «Queremos que el Egipto pueda defenderse en el exterior y en el interior y hacer grandes reformas. La cuestion de hacienda está resuelta y tomaremos pronto una importante resolusion.»

El Sr. Bourke declara, por su parte, que el gobierno mantendrá al actual khedive en su puesto.

París, 5 (retrasado).  
El Senado ha aprobado el proyecto relativo al aumento de derechos sobre los productos de la Rumania.

Es probable que las Cámaras suspendan mañana sus sesiones.

La conferencia monetaria ha aplazado sus sesiones hasta el 1.º de noviembre sin haber tomado un acuerdo completo.

Noticias de Marina:  
El teniente de navio D. José María Arriño ha sido destinado á la Habana.  
—Ha sido nombrado comandante de mari-

na de Vivero el teniente de navio de primera D. Juan Lopez Lázaro; ayudante de la comandancia de marina de Mahon, D. Emilio Maresca; y del distrito de Las Palmas, don Pedro Roca.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta:

«San Ildefonso, 5.  
Hoy á las once de la mañana se ha celebrado una misa en la colegiata de este real sitio por el eterno descanso de S. A. la infanta D.ª Pilar, fallecida en Escorial. La iglesia estaba adornada con sencillez y gusto. La concurrencia ha sido numerosa y distinguida, habiendo asistido la servidumbre superior de Palacio, altos funcionarios diplomáticos, la oficialidad de Alabarderos, Escolta real y cazadores, empados del Patrimonio, Ayuntamiento, ministerio de Estado, telégrafos y correos, muchas damas de la aristocracia y bastantes familias del pueblo.  
—En la real tribuna estaban SS. MM. y AA. reales.  
El Sr. D. Ramiro Martínez Aparicio, á nombre del capellan de la Cárcel-Modelo padre Montalban, ha entregado á S. M. la reina, por medio de la camarera mayor, un tarjetón en el que la felicitan los presos por el dia de su santo, el cual no pudo entregarse en Madrid por encontrarse en esta la familia real el dia 24 del pasado julio, dia de Santa Cristina.  
—Ayer ocurrió una desgracia á un pobre jornalero de los que se dedican á regar los paseos. Estando en tierra y sin cuidarse de las caballerías, estas de improviso echaron á correr, y arrollando al pobre hombre, le pasó el carro por encima, fracturándole una pierna. Inmediatamente fué conducido á su domicilio, donde le hizo la primera cura el inteligente médico de esta localidad Sr. Peco. Se cree quedará curado perfectamente.  
—Por acuerdo de la Santa Sede, se ha designado para capellan mayor de Palacio al arzobispo de Toledo, cuyo cargo desempeñaba antes el arzobispo de Santiago.  
—Ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Navarra, D. Juan Ibarreta.  
—Tenemos entendido se va á proceder con toda urgencia á la reconstruccion de la parte que fué incendiada del ministerio de Gracia y Justicia.  
—Tenemos la satisfaccion de anunciar que la enfermedad reinante va decreciendo en la capital de esta provincia, pues solo se han registrado ultimamente en veinticuatro horas tres defunciones.  
—En esta localidad la salud continúa perfecta y la temperatura templada y agradable, estando la atmosfera despejada.  
—Anoche estuvo el teatro brillantísimo, asistiendo las personas reales. Se puso en escena la comedia Robo en despojado, estando muy acertado el actor cómico D. José Garcia, que fué aplaudido varias veces. Tambien agradó mucho la piececita Maestro de Caló, escrita por el baron de Cortés, quien fué llamado á la escena.  
—Hoy ha quedado terminada la instalacion de los teléfonos en la estacion de Palacio, cámara de S. M. el rey, despacho del marqués de Alcañices y ministerio de Estado, habiendose obtenido muy buen resultado de las pruebas con Madrid.—»

Anteayer, á las nueve de la mañana, falleció en su casa de Cestona, nuestro particular y respetable amigo el Sr. Egaña.

Fue uno de los ministros más notables e importantes del partido moderado, en el que siempre militó.

Desde 1837 venia figurando en la política como escritor notable y como diputado.

En el movimiento de 1841 se libró, casi milagrosamente, de sufrir la suerte de su compañero Montes de Oca, fusilado en el paseo

de la Florida de Vitoria; entonces, como después, fué decidido partidario de la reina doña María Cristina, que le distinguió siempre como á uno de sus más fieles servidores.

En 1848 fundó el periódico la España, que dejó de publicarse al triunfar la revolucion de 1868. Retirado en aquel año á su casa de Cestona, ni por un momento dió tregua á su enérgica actividad, no amortiguada por los 82 años que ya contaba de existencia.

Las provincias vascas tuvieron siempre en el Sr. Egaña, un decidido e inteligentísimo defensor de sus fueros, así como un notable panegirista de sus tradiciones.

El Sr. Egaña, que contaba 82 años de edad, se conservaba robusto y en toda la plenitud de su inteligencia.

Reciba su distinguida familia la expresion de nuestro sentimiento por la pérdida que la allige.

Ha sido devorado por un incendio el hospital de San Lázaro de Medina de Pomar, en donde se estableció un lazareto.

Se cree que el siniestro no ha sido casual.

Por el ministerio de Gracia y Justicia son negadas cuantas licencias se piden por funcionarios que prestan sus servicios en puntos infestados.

En la conferencia que ayer celebró el señor obispo de Madrid con el ministro de Gracia y Justicia se habló detenidamente de la organizacion de las juntas parroquiales y de otras disposiciones para el caso de que la epidemia adquiriera en esta corte alarmantes proporciones.

Los periódicos de Barcelona, de Tarragona y Reus se ocupan con especial interés de la situacion excepcional de la importante poblacion de Reus.

Todos invocan el patriotismo del vecindario y aconsejan calma y cordura.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Santiago D. Miguel Paya, sobrino de prelado.

El administrador de Hacienda de Granada, Sr. Echebarré, ha sido invadido del cólera. Ayer se encontraba bastante mejorado.

Segun informes atribuidos al ministro francés Mr. Legrand, que ha visitado Marsella, lo que allí hay es una ligera epidemia de gastro enteritis.

Sin embargo, hay periódicos franceses que afirman que lo que en Marsella existe es cólera morbo.

S. M. el rey ha firmado los decretos y disposiciones siguientes:

Nombrando: Comandante de marina de Bilbao, á D. Francisco de Paula Castellanos y Canales; secretario de la Junta superior consultiva, al capitán de navio de primera, D. Manuel Delgado Parejo, en reemplazo de D. Zoilo Sanchez Ocaña; oficial primero del ministerio de Marina, á D. Francisco Vila y Calderon; vocal de la comision nombrada para redactar un Código penal marítimo, á don Zoilo Sanchez Ocaña.

—Disponiendo cese en el cargo de mayor general del departamento de Cartagena, y nombrando jefe de armamentos del arsenal

de la Carraca, al capitán de navio de primera D. Juan Florez.

Es completamente seguro el buen resultado que está dando en provincias y en esta capital, el legítimo laudano de Sydenham, que se está despachando en la farmacia de don Leopoldo Rodriguez, Valverde, 3, Madrid. Frasco con cuentagotas tres pesetas.

En los Ogijares (Granada) se ha declarado el cólera, habiendo salido para dicho punto el gobernador interino Sr. Cánovas y el inspector de los establecimientos de Beneficencia, D. Federico Gutierrez.

En Benamaurel (Granada) ha terminado la epidemia.

Dice el Eco de Castilla:  
«Seguramente se presentará en la sesion de hoy una dimision colectiva, firmada por muchos concejales que, considerando imposible la vida de Valladolid con el actual régimen de consumos, y habiendo perdido la esperanza de conseguir nada de los poderes públicos, presentan su renuncia, dispuestos á someter su decision despues, por medio de un manifiesto, á sus electores.»

Los noticias oficiales de hoy, referentes á la salud pública en la provincia de Valladolid, son las siguientes:

Valdestillas, dos invasiones.  
Cabezón, cuatro invasiones y tres defunciones.

Pollos, una defuncion.  
Castrillo Tejeriugo, una invasion sospechosa.

Villalon, dos invasiones y dos defunciones (una de dias anteriores).  
Esguevillas, una invasion y una defuncion.  
Villafraanca de Duero, ocho invasiones y dos defunciones.

Valoria la Buena, una invasion sospechosa.

Algunos padres de los alumnos de la academia de Artilleria, piensan dirigir una exposicion al director general de Instruccion militar, en súplica de que mientras duren las actuales circunstancias sanitarias de Segovia, se suspendan las clases de dicha academia.

Dice hoy un periódico de Huesca que aquella ciudad continúa en estado de guerra.

El Ayuntamiento de Gerona ha dimitido en masa por la cuestion de consumos, dirigiendo un enérgico manifiesto al pueblo.

A consecuencia de una desgraciada cogida en la plaza de Toros de San Roque (Cádiz) ha fallecido á bordo del vapor James Haynes el diestro conocido por el Tornero.

Segun dice la Reforma Agrícola en Bélgica se ha pedido privilegio de invencion por un procedimiento para fabricar alcohol, valiéndose del carbon de piedra.

Asegúrase que este nuevo alcohol en nada se diferencia del que se estrae destilando el vino, y que resulta mucho más barato que cualquiera de los alcoholes conocidos con el nombre de industriales.

En New Hampshire (Estados-Unidos) ha sido muerto á tiros un elefante llamado Pielot, perteneciente al famoso Barnum. El Pielot

había perdido su anterior mansedumbre y matado á uno de sus guardas.

Este elefante estaba evaluado en 10000 duros.

La importante casa constructora de buques de los señores John Roach and Son, de los Estados-Unidos, se ha presentado en quiebra dejando un pasivo enorme.

Segun dice las Novedades de Nueva York, un rico capitalista de Emmetsburg, afijidísimo por la muerte de su esposa ocurrida pocos años después del matrimonio, se hizo construir un ataúd, en el que ha dormido desde entonces, y se ha hecho retratar tendido en este fúnebre lecho. El dia 21 de próximo pasado julio por la mañana se le halló difunto.

Los estados nuevamente corregidos de ingresos del Tesoro francés, acusaron una baja de tres millones de francos más que en lo que el anterior se habia establecido. Las contribuciones indirectas produjeron en 1884, 2,318,000,000 de francos contra 2,325,000,000 en 1883.

Solamente en los derechos de registro hubo una baja de 24 millones de francos. Las aduanas, no obstante el aumento de 22 millones de francos por derechos de importacion de azúcar, tuvieron una baja de 10,000,000.

Anoche continuó, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco, en la Sociedad Española de Higiene, la discusion acerca de los medios profilácticos contra el cólera. El señor Moreno de la Tejera terminó su brillante discurso, interrumpido en la noche anterior, siendo muy aplaudido por la concurrencia.

Despues hicieron uso de la palabra, demostrando gran competencia en la materia los Sres Farelo y Utor.

Parece un hecho cierto que todos los pueblos por donde pasa el Genil, desde su nacimiento en las sierras de Granada hasta su entrada en el Guadalquivir por bajo de Palma del Rio, vienen experimentando los efectos coléricos en más ó ménos número, segun el mayor ó menor uso que de sus aguas hacen. Así es que en el de Benamejil, que por lo general bebe las aguas del repetido Genil, se ha desarrollado la epidemia de una manera un tanto alarmante.

El eminente ingeniero alemán M. Van Neupus, en una conferencia dada acerca de las obras del canal de Panamá ante el congreso de geografia de Hamburgo, ha afirmado que para el año de 1888 las aguas del Atlántico y del Pacifico se mezclarán en el referido canal.

Las noticias recibidas últimamente en el gobierno civil de Málaga acerca de la marcha de la epidemia en la provincia, son las siguientes:

Bobadilla. No hubo el dia 3 ningun caso, pero ocurrieron dos defunciones.

Archez. El dia 2 hubo 17 invasiones y 7 defunciones.

Algarrobo. El mismo dia, 5 y 2.

Cuevas de San Marcos. El dia 1.º, 6 y 3.

Cuevas Bajas. El dia 31, 9 y 3.

Archidona. El dia 2, 17 y 2.

Velez-Málaga. Ayer 3, dos invasiones.

EDICION DE LA NOCHE  
A YER 6 DE AGOSTO

Correos y nuestra edicion de provincias  
a AGENCIA FABRA nos comunican los siguientes  
TELEGRAMAS:

Paris, 6.

Apertura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 exterior español, 57 1/4.

Marsella, 5 (10 n. Retrasado)

Desde ayer a las cinco de la tarde hasta la  
misma hora de hoy, se han registrado 35 defunciones  
del cólera.

Londres, 4 (10:55 n. retrasado de dos fechas)

Cámara de los lores.—Contestando a lord  
Malborough, el marqués de Salisbury ha declara-  
do que la cuestion de Zulicar no estaba res-  
uelta, y que el gobierno inglés seguirá con to-  
da actividad organizando la defensa de las fron-  
teras de la India inglesa, y que suceda lo que  
suceda, no se apartará de su conducta prudente  
y energética.

Marsella, 4 (7:10 n. (llegó el 6.)

La audiencia de Aix ha declarado que el em-  
barco del Saluto era irregular.

El Cairo, 4 n. (llegó el 6.)

El coronel Cherside desmiente la muerte vi-  
ciosa de Osman Digma.

Nueva-York, 4 n. (llegó el 6.)

Un huracan ha matado a cinco personas en  
las cercanías de Filadelfia, y ha herido a un  
centenar.

Las pérdidas materiales ascienden a un mil-  
lon de duros.

Paris, 6 (10:23 m.)

Es inexacto que se haya registrado un solo  
caso de cólera en San Juan de Luz.

Londres, 6 (8 m.)

La declaracion del Sr. Hicks-Beach en la Cá-  
mara de los Comunes se considera como una  
prueba de que el Sr. Wolf lleva a Constanti-  
nople la mision de establecer una inteligencia  
entre el gobierno de Turquía y el de Inglaterra,  
para delimitar la nueva frontera del Sudan que  
guardarian tropas turcas.

Noticias de Guerra:

Han sido aprobados los nombramientos de  
secretario y auxiliar hechos respectivamente  
por el brigadier D. José Miralis a favor del  
teniente coronel D. Timoteo Astrano y del  
capitan D. Cristóbal Fernandez para que le  
acompañen en la revista de inspeccion.

Han sido nombrados primero y segundo  
jefe de la caja de recluta de la zona militar  
de Ciudad-Rodrigo, el comandante D. Pruden-  
cio Albin Blanco y el capitan D. Anselmo  
Antunez Cabrera, y primer jefe de la de Gra-  
ña al comandante D. Pascual Miralles y  
Victoria.

Ayer habia en Granada 25 individuos del  
ejército invadidos por el cólera. Durante las  
últimas veinticuatro horas fueron atacados  
cuatro, hubo una defuncion y quedaron 11  
restablecidos. Existen en la actualidad 17 so-  
metidos a tratamiento.

En la guarnicion de Zaragoza se registra-  
ron ayer 10 invasiones y 2 fallecimientos. En  
el hospital de coléricos habia 64 enfermos de  
los cuales fueron dados de alta 2. Quedan en  
la actualidad 66 enfermos, contados los inva-  
didos ayer.

En los demás puntos de la Península es in-  
mejorable la salud de las tropas.

Hoy ha firmado S. M. el rey los siguientes  
decretos de Guerra:

Disponiendo que el mariscal de campo don  
Juan Garrido y Serra, segundo cabo del dis-  
trito militar de Navarra, pase a la seccion de  
reserva del estado mayor general, por haber  
cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando segundo cabo de la capitania  
general de Navarra, al mariscal de campo  
D. Juan Ibarreta y Ferrer.

Disponiendo que el brigadier de estado  
mayor, D. Manuel Ruiz Moreno, tome nú-  
mero en la escala de su clase con destino de  
presidente de la junta especial de dicho  
cuerpo.

Se ha anunciado la subasta de la carretera  
de Puente del Arzobispo a la Estrella (Tole-  
do), merced a las gestiones practicadas por el  
diputado de aquel distrito, nuestro particular  
amigo D. Elias Lopez y Gonzalez.

Habiéndose tenido conocimiento en el go-

bierno de la provincia, de que en la desinfeccion  
de los equipajes en las estaciones de  
ferro-carriles apenas se invierten veinte mi-  
nutos, tiempo insuficiente para aquella, se  
han dictado las órdenes más enérgicas al de-  
legado de salud pública, para que dicha des-  
infeccion se haga con todo rigor, invirtiendo  
en ella el tiempo necesario y abriendo los  
baules ó cajas, a fin de que pueda ser aquella  
completa.

El gobernador civil de Albacete, restable-  
do de su dolencia, ha vuelto a encargarse del  
mando de la provincia.

Es completamente inexacto que hayan  
occurrido casos de cólera en Tolosa (Gui-  
púzcoa).

Mañana tomará posesion de su cargo en el  
gobierno civil, D. Eleuterio Villalba, electo  
jefe de vigilancia de Madrid.

El distinguido farmacéutico valenciano don  
Buenaventura Baeza, autor de una nueva  
preparacion de *helenina*, producto químico  
que ha dado prodigiosos resultados en la pro-  
filaxis y tratamiento del cólera epidémico en  
Valencia, ha llegado a Madrid con el fin de  
poner a la venta en las principales farmacias  
dicho medicamento, que, sea dicho de paso,  
no es uno de esos específicos que necesitan  
pomposos reclamos, porque está demostrado  
científicamente que es un verdadero y pre-  
cioso agente terapéutico.

El Sr. Alvarez Capra dirige una carta al  
*Liberal* llamando la atencion sobre las aguas  
de Madrid.

Se dice en ella entre otras cosas:

«Sin tener para qué hacer mérito de la mul-  
titud de fincas que hoy existen con agua del Ca-  
nal, basta comparar la proporcion de las fuen-  
tes de vecindad surtidas por agua de los anti-  
guos viajes, con las que se alimentan del Lozoya,  
para comprender que, aunque las últimas  
están en mayoría, no puede ser indiferente a la  
poblacion el averiguar la verdad, sino que por  
el contrario, bien merece que Madrid sepa á  
qué atenerse y que por lo tanto el Sr. Bosch se-  
ria muy digno de gratitud si el vecindario por  
su conducta supiera:

1.º Si con efecto existe algun temor respecto  
a los antiguos viajes.

2.º Si todos los manantiales que trató de su-  
primir nuestro alcalde primero están en la mis-  
ma categoria de peligro para el uso de sus  
aguas.

3.º Si en el tiempo transcurrido desde que el  
Sr. Bosch dió la voz de alarma hasta la fecha,  
se han realizado algunas obras para evitar todo  
riesgo ó, si lo que no es de esperar, están como  
al principio, a pesar de haberse vuelto a sancio-  
nar su uso.

Y 4.º Si frecuentemente se analizan todas  
las aguas potables en laboratorio municipal,  
con objeto de prevenir al vecindario, en el mo-  
mento de que en cualquiera de ellos se notase  
la menor descomposicion.»

Bajo la presidencia del señor gobernador  
de la provincia, ha celebrado hoy sesion la  
comision provincial, habiendo acordado limita-  
r los dias de entrada ó de visita de las fami-  
lias de los enfermos en el hospital Provin-  
cial, a un solo dia por semana, en vez de los  
dos que hasta ahora se permitian; y aun así,  
tomando toda clase de precauciones para  
evitar el contagio, y que puedan llevar a los  
enfermos alimentos extraños a las prescrip-  
ciones de la ciencia.

Se ha tomado tambien el acuerdo de que  
en el caso de que la epidemia se desarrollara  
en la guarnicion de esta capital, conceder 20  
camas del hospital nuevo de la Veterinaria,  
para otros tantos soldados enfermos, abonán-  
dose por la Administracion militar el coste de  
de las estancias que devenguen allí, á razon  
de lo que cueste cada enfermo.

Y por último, escitar á los gobernadores  
de Guadalajara y Avila para que proporcionen  
amas de cria que se encarguen de la lactancia  
de los niños que queden huérfanos por  
causa de la epidemia.

Los matuteros han querido hoy probar for-  
tuna, pero con tan mala suerte, que perdieron  
en la refriega catorce cargas de vino y  
ocho latas de aceite.

Segun noticias recibidas en los centros  
oficiales, es de todo punto inexacta y desti-  
tuída de fundamento la afirmacion hecha ha-  
ce pocos dias por nuestro colega el *Globo*, de  
que en Tolosa se habian dado 100 casos de  
cólera seguidos de 40 defunciones, y que el  
pueblo se habia empeñado en que la enferme-  
dad era causada por un misionero inglés  
protestante que andaba por allí repartiendo  
biblias, el cual habia sido apedreado y se ha-  
bia salvado milagrosamente, no sin sufrir  
formidables contusiones. Ni en Tolosa ha  
ocurrido un caso de cólera siquiera, ni ha  
existido semejante mision.

La opulenta y caritativa señora de Paris,  
Mad. Heine, sin más que una indicacion de  
su amigo el Sr. D. Manuel Silvela acerca de  
la organizacion de los servicios de salubridad  
y caridad del distrito de Buenavista, de  
que se ocupa, le ha remitido una letra de  
20000 francos haciendo votos porque desapa-  
rezca pronto la epidemia cólerica de España.  
Esta liberalidad, verdaderamente régia, en  
favor de un país con el que no la ligan vin-  
culos algunos, demuestra que Mad. Heine  
tiene un corazon tan grande como su for-  
tuna.

Uno de los rasgos de caridad del nuevo  
obispo de Madrid ha sido autorizar al cura  
párroco de San Justo y alcalde del barrio de  
Puerta Cerrada, Sr. Yerro, para que desde  
hoy sean socorridos todos los pobres del re-  
ferido barrio con los alimentos y medicinas  
que ambos señores juzguen necesarios, y cu-  
yos gastos satisfará el prelado de su peculio  
particular.

El referido alcalde de barrio se presentará,  
por ruego del Sr. Martinez Izquierdo, en su  
palacio obispal todas las mañanas y á todas  
las horas que lo crea oportuno para enterarle de  
las necesidades que puedan tener las clases  
proletarias de dicha demarcacion, pues su  
deseo es aliviar en lo posible las tristes cir-  
cunstancias de sus convecinos de barrio, ya  
que no pueda remediar las de todos los pobres  
de su diócesis.

En las honras funerales que por el eterno  
descanso del alma del diputado provincial de  
Madrid D. Tomás Calvo se efectuarán maña-  
na, á las nueve de la misma, en la iglesia  
parroquial de Santa Cruz, oficiarán 50 profe-  
sores dirigidos por el maestro de capilla de la  
Diputacion, Sr. Gonzalez y Martinez, eje-  
cutándose las obras siguientes: *Oficio y misa*,  
del maestro Nadal; *Libreame*, del inmortal  
Eslava; *Parce mihi y Requiescat*, á voces  
solas, del maestro Gonzalez.

La Diputacion provincial asistirá en pleno  
á estos funerales.

Ayer fueron enterradas en los cementerios  
de las sacramentales 16 personas; en el mu-  
nicipal 55 y un feto; del cólera, 22.

En las últimas 24 horas que han terminada  
á las doce de la mañana de hoy, han sido  
asistidos por los médicos de las casas de so-  
corro 87 accidentes, 36 graves; 2 de pro-  
nóstico reservado, y 49 leves.

De cólera morbo, 23.

En el parte que dan hoy los médicos de  
la casa de socorro del distrito de la Univer-  
sidad de las ocurrencias habidas en la misma,  
se consigna la circunstancia de haber asisti-  
do en la calle de Santa Lucía, 4, pral., á cua-  
tro atacados de cólera, resultando hallarse  
todos en una misma cama.

Esta tarde á las tres y media ha celebra-  
do el Ayuntamiento de Madrid sesion ordinaria,  
bajo la presidencia del Sr. Bosch.

Aprobada el acta, el señor presidente man-  
ifestó que estando terminada la construc-  
cion del hospital Municipal de Vallehermoso,  
ponia en conocimiento de la corporacion que  
empezaría á funcionar mañana mismo, con  
todo el personal facultativo y administrativo  
destinado al efecto, el cual percibiria el ha-  
ber idéntico al establecido para el personal  
del Sur, ó sea el de la Diputacion, si así lo  
acordaba el Ayuntamiento.

Con este motivo el Sr. Martos espuso su

opinion, conceptuando excesivo el personal  
destinado al cuidado del referido estableci-  
miento, fundándose en el reducido número  
de enfermos que podian tener ingreso en  
aquel (80 enfermos á lo más).

El Sr. Figueroa trató de demostrar con  
cifras matemáticas lo espuesto por el señor  
Martos.

El Sr. Maltrana espuso tambien algunas  
consideraciones respecto al número y haber  
de los empleados.

El Sr. Becerra terció en el debate propo-  
niendo al Ayuntamiento aprobase la plantilla  
que se le sometia, sin más alteracion que la  
de que en vez de seis médicos, fueran cuatro,  
tres practicantes en lugar de cuatro, y dos  
enfermeros en vez de seis, á condiccion de  
que si el director facultativo reclamaba ma-  
yor número de personas para el servicio, se  
respetara su criterio.

El Ayuntamiento acordó lo propuesto por  
el Sr. Becerra, así como tambien que el ha-  
ber de dicho personal fuera el mismo que el  
que disfrutaban el del hospital provincial.

Seguidamente se adoptaron los siguientes  
acuerdos:

Admitir la dimision que del cargo de con-  
cejal habia presentado el duque de Alba.

Quedar enterado de la disposicion aproba-  
toria de una permuta de terrenos para la ca-  
lle de Chamartin, y de otra confirmatoria de  
una espropiacion, en la calle de Santa Engra-  
cia, 30 y 32, fijándola en 23622 pesetas.

Que se imprima el estado de ingresos y  
pagos correspondiente al mes de julio último.

Aprobar la subasta del aprovechamiento  
de pastos de la dehesa de la Arganzuela; su-  
ministro de las placas de zinc para la nume-  
racion de carros de transporte y obras de apro-  
vechamiento y derribo de la casa núm. 3 de  
la Cuesta de la Vega.

Acto seguido se verificó el sorteo de los se-  
ñores que han de componer en el presente  
año económico la junta municipal, resultan-  
do elegidos los Sres. D. Francisco Abaurrea,  
D. Julian Gomez Diaz, D. Dámaso Fernan-  
dez, D. José Martinez, D. Juan Peñalosa,  
D. Baltasar Vega, D. Manuel de la Cuesta,  
D. Faustino Mateo Serrano, D. Pablo Res-  
salve, D. Narciso Ureta, D. Emilio Nájera  
Pelayo, D. Raimundo Alonso, D. Luis Vega  
Salcedo, D. Miguel Caro, D. Calixto Diaz  
Jubitero, D. Juan M. Villa, D. Juan Balboa,  
D. José Fernandez, D. Ruperto Aguirre,  
D. Adolfo Merelles, D. Santiago Barrero,  
D. Jacinto Aldama, D. Julian Ballesteros,  
D. Joaquin Lasarte, D. Antonio Miralles,  
D. Escolástico Garcia, D. Manuel Ramos,  
D. Tomás Pescador, D. Julian Lopez, don  
Manuel Hernandez, D. Carlos Garcia Cano,  
D. Aniceto Sainz, D. Miguel Diaz, D. Rober-  
to Parri, D. José Fernandez Espinosa, señor  
conde de Giraldely, D. Mariano Gonzalez,  
D. Miguel Martinez, D. Telesforo Montejo  
Robledo, D. Enrique Muñoz, D. Pablo Reja-  
do, D. Bonifacio Arias, D. Vicente Elices,  
D. Félix Hernandez, D. Vicente Mateos,  
D. Francisco Quiruga, D. Prudencio Cobo,  
D. Manuel Menendez, D. Cipriano Polo y  
D. Manuel Limón.

Sucesivamente se aprobaron varios dictá-  
menes de obras.

Se acordaron las construcciones de alcan-  
tarillas por las calles de Garcia de Paredes,  
Virtudes, Morejon y Velazquez.

Terminado el despacho ordinario, el señor  
Maltrana interesó de la presidencia activase  
sus gestiones respecto á la baja del precio de  
los artículos de primera necesidad.

El señor presidente espuso las ya practi-  
cadas en cuanto al pan y la carne, invitando  
al Sr. Maltrana á que asistiera á la confe-  
rencia que iba á celebrar con los tableros  
de la poblacion en lo que se relacionaba con  
su industria, en vista de no haber llegado al  
público el beneficio que ellos disfrutaban por  
parte del Ayuntamiento en el Matadero.

El Sr. Martos, haciéndose eco de un artí-  
culo publicado hoy por el *Liberal*, desarro-  
lló, con la elocuencia que le caracteriza, el  
pensamiento y temor que abrigaba de que en  
el barrio de la Prosperidad pudiera crearse  
un foco de infeccion por falta de servicios  
urbanos, considerando era indispensable, si  
fuera necesario, hasta el abandono de otros

servicios importantes por atender á dicho  
barrio.

El señor presidente contestó que se harian  
cuantos sacrificios fueran necesarios, siem-  
pre dentro de la ley, para remediar el mal  
que lamentaba el Sr. Martos.

Se levantó la sesion pública á las seis y  
media de la tarde, constituyéndose el Ayun-  
tamiento en sesion secreta, que ha durado  
breves momentos.

Esta tarde, á las cinco y media, con asis-  
tencia del primer teniente alcalde Sr. Lopez  
Quiroga, se ha verificado la bendiccion de la  
capilla del hospital que mañana ha de inaugu-  
rarse para coléricos en Valle-Hermoso.

La ceremonia ha sido exclusivamente de  
ritual; habiendo asistido á la misma el señor  
vicario, el capellan del Ayuntamiento, una  
comision de concejales y gran parte de indi-  
viduos de la junta de socorros del distrito.

Pasado mañana se celebrará en el Ayun-  
tamiento sesion extraordinaria para ocuparse  
de una proposicion del Sr. Maltrana que ha  
anunciado en la sesion ordinaria de hoy.

En Guadalajara se proyecta una manifes-  
tacion de afecto hácia el hijo de dicha capital  
Sr. Almagro, por su heroico comportamiento  
frente á la epidemia en Aranjuez, de cuyo  
Ayuntamiento es alcalde presidente.

En Don Benito cede sensiblemente la epi-  
demia cólerica. Cartas recibidas de dicha ciu-  
dad, dan cuenta de que la tranquilidad vuel-  
ve poco á poco al ánimo de aquellos habitan-  
tes.

Esta noche sale para Córdoba y Granada  
el general Salamanca, director general de  
Administracion y Sanidad Militar, acompa-  
ñado de sus hijos y personal facultativo ne-  
cesario, para examinar todos los servicios de  
coléricos que piensa revistar. Lleva así mismo  
aparatos de estudio de la enfermedad y tras-  
fusores para dotar aquellos hospitales.

Regresará el lunes y marchará á Cartage-  
na y demás puntos infestados.

Ha quedado establecido el hospital militar  
en el real sitio de San Idefonso, para el que  
ha llegado á dicho punto personal sanitario,  
farmacéutico y farmacia y el material nece-  
sario.

Bajo la presidencia del Sr. D. Lucio Mo-  
rales, teniente alcalde del distrito del Hospi-  
tal, se ha celebrado anoche una numerosísi-  
ma reunion, á la que han concurrido sobre  
250 personas, para constituir la junta central  
de socorros.

Todos cuantos hicieron uso de la palabra  
se mostraron animados de los más entusias-  
tas propósitos, y para realizarlos nombraron  
una junta ejecutiva, compuesta de los señores  
duque de Fernan-Núñez, marqués de Pe-  
rales, D. Romualdo de Céspedes y marqués  
de Molins, presidentes honorarios; D. Lucio  
Moraes, presidente efectivo; D. Manuel Ori-  
ve, D. Ruperto Chavarri y conde de Belas-  
coain, vicepresidentes; D. Felipe Tutau te-  
sorero; D. Nicolás Garcia, contador; D. Emi-  
lio Muñoz, secretario; y vocales, D. Luis  
Fernandez Heredia, D. Narciso Casas, don  
Valeriano Parraga, D. Roque Labajos, don  
Leonardo Perez de Mier, D. Pedro Gomez  
Rubio, D. Norberto Arcas, D. Pascual Maria  
Massa, D. Tomás Batres, D. Hermenegildo  
Galán, D. Agustín Puch, D. Luis Dehaspe,  
D. Luis Salama, D. Pedro Lopez Coronado,  
D. Francisco Labrador, D. Julian Moreno,  
D. Pedro Andía, D. Higinio Delgado, D. Ra-  
mon Saez, D. Manuel Basteiro, D. Vicente  
Rodriguez, Sr. Ruiz del Cerro, Segovia, Cos-  
ta, Yañez, Magan, Capdevila, D. Nicolás  
Maria Rivero.

Se dió lectura de varias cartas de adhe-  
sion, entre ellas una de D. Enrique Diaz Mo-  
reno, que aunque no vecino del distrito, se  
asociaba al pensamiento, contribuyendo con  
125 pesetas.

Igualmente se hizo constar el ofrecimiento  
del Sr. Gomez Rubio, de facilitar gratis á los  
pobres cuantos medicamentos fueran preci-  
sos, y hasta á practicar personalmente fumi-

gaciones y cuantos trabajos entienda la junta que pueda hacer.

Análogo ofrecimiento se espuso a nombre del farmacéutico D. Luis Rizo.

A juzgar por el espíritu que en la reunion ha reinado, es de esperar una suscripción brillante...

El distrito del Hospital puede estar satisfecho de sí mismo; ha respondido como siempre...

Felicidades, como la reunion lo hizo, al Sr. Morales por su iniciativa, de cuyo éxito debe estar complacido.

Pasado mañana se inaugurará el campamento establecido en Vista Alegre, y en el cual ha dado muestras de su infatigable actividad el arquitecto Sr. Aranguren.

Se han habilitado locales para albergar a más de mil personas.

Se han destinado dos espaciosas salas para hospital en donde podrán estar cómodamente 40 enfermos.

Para la custodia del local se han enviado hoy 40 guardias civiles.

El gobernador de Ciudad-Real ha visitado el pueblo de Membrilla en donde han ocurrido algunas invasiones de cólera.

El ministro de Fomento ha autorizado al Ayuntamiento de Granada para montar un hospital colérico, en el edificio de la Cartuja.

En el consejo de esta tarde se ha acordado conceder licencias a los alumnos de la academia de Artillería de Segovia que lo solicitan.

Ha sido nombrado comandante del presidio de Cartagena, D. José Trillo.

El conocido pianista D. Vicente Mañas saldrá en breve para París con objeto de hacer una excursión artística durante algunos meses.

El domingo 9 del actual tendrá efecto en la plaza de toros del puente de Valdeca, una escogida función, a las cinco y media de la tarde...

Desde las primeras horas de hoy estaban ya vendidas todas las localidades del circo Hipódromo, y siendo por tanto muchas las personas que no pueden obtener localidades...

El programa, difícilmente podrá formarse más escogido y completo y así pueden darse por satisfechas las personas que no han obtenido localidades para la función de moda.

Ha sido nombrado segundo secretario de la embajada de España en París, el oficial del ministerio de Estado Sr. Galicia, pasando a ocupar su plaza el de la propia categoría, Sr. Polo.

El gobernador de Cádiz ha telegrafado al ministro de la Gobernación, manifestándole que se han suprimido los lazaretos, acordando que existieran en algunas poblaciones importantes de aquella provincia.

El Ateneo de alumnos de los hospitales provinciales, celebra sesión científica mañana viernes, a las diez de la mañana, en su local de costumbre, en la que el señor socio D. José González Gayo esplanará su tema «Menstruación y desarrollo del nuevo ser».

En breve se establecerá en Pinto una inspección para las procedencias de Alicante, Valencia y Andalucía, quedando la existente hoy en la estación del Mediodía para las procedencias de la línea de Zaragoza, y la que hay en las Delicias para la línea de Portugal.

La junta provincial de Sanidad, en su sesión última, ha estimado perjudiciales a la salud pública en esta capital los baños del Manzanares para personas y el lavado de las ropas, sin someter estas previamente a una cierta colada, y en su vista, por el gobierno civil de la provincia van a prohibirse los baños de personas en el río, mandándoles cerrar en el término de tercero día, y se ordenará además que antes de proceder al lavado de las ropas en los lavaderos públicos se sujeten estas a una fuerte colada.

Es de todo punto inexacto que las camas que, procedentes de Aranjuez, ha traído la Administración Militar a esta corte y se hallan en la estación del Mediodía, hayan servido ni en poco ni en mucho en los hospitales de coléricos de Aranjuez.

Tampoco es cierto que por el gobierno de la provincia se haya opuesto dificultad alguna a la desinfección de dichas camas; antes por el contrario, se han dado las órdenes más terminantes para que se desinfecten, no como generalmente se hace, sino con todo rigor.

Teniendo presente que los pobres de solemnidad pueden proveerse en todo tiempo de medicamentos gratis en más de cuarenta farmacias de la Beneficencia municipal de la corte, el Dr. D. Fernando Belloso, dueño de la oficina de farmacia de la calle de Quintana, núm. 24, barrio de Argüelles, ha ofrecido despachar gratis todos los medicamentos, con prescripción facultativa, que necesiten los vecinos de los barrios de Argüelles y Florida, que fuesen atacados de la epidemia, y hallándose sin recursos, «no puedan, sin embargo, acreditarse por medio de documento justificativo».

En vista de haber ocurrido un caso de invasión colérica entre los alumnos de la academia de Artillería de Segovia ha salido precipitadamente para dicha capital el señor director general de Instrucción militar, general Despujols.

La junta directiva del Centro de Asturianos, ha acordado establecer en el domicilio de la sociedad (travesía de Trujillos, 2, principal) clases de primera enseñanza, teneduría de libros, cálculos mercantiles, franceses e inglés, que darán principio en octubre próximo, abriendo la matrícula en el entrante mes de setiembre.

Las clases serán gratuitas, y para asistir a las mismas solo se exige ser natural de Asturias o hijo de asturiano, debiendo de acreditarse este extremo en la secretaría de la sociedad, establecida en el mencionado local.

El Sr. T. Polo se ha acercado a nuestra redacción para suplicarnos hagamos público que su fórmula fue informada favorablemente por la Academia en sesión de 23 de julio último, y que, en cumplimiento de lo que previene la ley de Sanidad, la ha entregado al médico Sr. Olave y al farmacéutico Sr. Gómez Meno, de cuyo cambio de propiedad ha dado cuenta la Academia de Medicina el oportuno momento.

Un distinguido ingeniero de caminos, don José Page, ha sido agraciado por el gobierno portugués con la gran cruz de la real orden de Nuestro Señor Jesucristo.

por los muchos é importantes servicios prestados a aquel país con motivo del ferrocarril internacional.

Por el ministerio de Fomento ha sido aprobado el proyecto de obras de restauración del colegio de San Gregorio de Valladolid, declarado monumento histórico nacional.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado a la compañía de los caminos de hierro del Norte de España, para emitir 20661 obligaciones a 500 pesetas cada una, con primera hipoteca en su línea de Segovia a Medina del Campo.

Ha sido ascendido a jefe de negociado del ministerio de la Gobernación D. Juan Eugenio Lladó.

El vapor de guerra Vulcano se halla en Cádiz esperando la orden de zarpar con rumbo a Rio Oro ó a Canarias.

Hará escala en Las Palmas si a ello no se opone el estado de la cuestión sanitaria.

Mañana por la tarde se dará principio en la basílica de Atocha al solemne novenario que la pieñad de SS. MM. consagra a la Santísima Virgen.

Por espresa voluntad de los reyes se hará esta novena con el mayor esplendor.

El señor nuncio de Su Santidad se ha dignado conceder cien días de indulgencia por asistir a los actos piadosos de tan solemnes cultos.

El verdadero específico contra el cólera es el Láudano de Sidenham, que prepara el farmacéutico Sr. Mínera, bajo la fórmula del Dr. Tunisi. Los frascos llevan cuenta-gotas, y solo cuesta 8 rs. cada uno. Farmacia Mínera-hermanos, Escudillers, 22, Barcelona. Madrid, Melchor García, Tetuan, 15.

La sociedad El Fomento de las Artes ha acordado en junta general autorizar a la directiva para que ponga en actividad cuantos medios estén a su alcance a fin de establecer en dicha sociedad un centro para el auxilio de la población; en el caso de que las circunstancias sanitarias lo hicieran preciso. Al efecto se ha abierto una lista de adhesiones con el propósito de constituir una guardia permanente para acudir con prontitud allí donde se reclamen sus servicios. Dirige al propio tiempo una escitación a los médicos de la sociedad y a los que quieran prestarle su cooperación al fin indicado.

También recibirá toda clase de socorros en metálico, especies ó efectos, que serán distribuidos directamente por los socios a aquellas familias que justamente lo necesitan.

La idea ha sido acogida con verdadero calor por este benévolo centro de enseñanza, y sabida es la entereza y celo con que lleva sus acuerdos siempre que se trata de prestar algún servicio a las clases populares y necesitadas. La junta directiva se propone dar la mayor publicidad posible a sus actos para satisfacción de los que la favorezcan con sus donativos, de cualquier clase que sean.

Con fecha 5 nos dice nuestro corresponsal de Lérida que en las primeras horas de la mañana del martes se supo en aquella localidad la muerte repentina, por enfermedad calificada de sospechosa, de uno de los hijos del teniente coronel de la Guardia civil Sr. Jimeno. Más tarde empezó a circular la noticia de que se hallaban atacados de igual padecimiento los padres del difunto, falleciendo ambos a las once de la noche del mismo día y dejando en la orfandad a tres hijos pequeños. Esto ha impresionado los ánimos de las personas asustadizas, por más que no hay motivo de alarma si se reflexiona que Lérida cuenta con más de 26000 habitantes, siendo muy pocas las defunciones ocurridas de carácter epidémico. Las autoridades rivalizan en celo y actividad, adoptando todo género de medidas higiénicas, encaminadas a evitar la propagación de la enfermedad reinante.

La horrible tempestad que se desencadenó el lunes ha causado grandes destrozos en los campos.

Regresó de su expedición el gobernador civil.

La situación de los pueblos mejora. Aunque poco, ha descendido la temperatura.

de soldados de las guarniciones de los puntos infestados, contribuirá indudablemente a mejorar el estado sanitario militar, que, como hemos dicho, es bastante satisfactorio, teniendo en cuenta la gravedad de las circunstancias.

El ministro de Gracia y Justicia ha referido su conferencia con el obispo de Madrid sobre la creación de juntas parroquiales, y sobre los medios que han de utilizarse, si, lo que Dios no quiera, aumentase el cólera en esta corte, para que los auxilios de la religión no falten en ningún caso a cuantos los pidan.

Los demás ministros han llevado algunos expedientes que han sido despachados de acuerdo con lo propuesto por el Consejo de Estado.

El ex-embajador de España en París y eminente jurista Sr. D. Manuel Silveira y el diputado de la mayoría Sr. Lorite, han visitado hoy los barrios de la Prosperidad y de la Guindalera, donde han repartido algunos socorros al visitar las casas en que existían coléricos.

En una de ellas, calle de las Ventas, número 15, vieron al entrar en un aposento un muerto y cuatro enfermos.

En el distrito de Buenavista ha quedado montado el servicio por la junta desalubridad, y en la primera reunión que se celebró se acordó la distribución de unos seis mil duros que hay recaudados de donativos.

Mañana visitarán los Sres. Silveira y Lorite los barrios de la Salud y la plaza de Toros para dejar establecido el servicio sanitario.

Esta tarde han celebrado una conferencia con el subsecretario de Gracia y Justicia los representantes del notariado español, para tratar del proyecto de reforma de aranceles notariales y corregir algunos defectos que ha revelado la experiencia.

En consejo de esta tarde ha quedado acordado definitivamente el nombramiento del diputado de la mayoría, nuestro amigo Sr. Batanero para la dirección de administración y fomento del ministerio de Ultramar que quedó vacante al nombrarse subsecretario al señor García López.

Parece acordado también nombrar para una de las direcciones de Hacienda al marqués de Goicorrotca.

Ultimas-noticias sanitarias: Valencia. Durante las últimas 12 horas se han registrado en la capital, 4 invasiones y 1 defunción. En todo el día de ayer hubo en los pueblos de la provincia, 168 invasiones y 96 fallecimientos.

Jaen. Buesa, 10 invasiones y 7 fallecimientos; Cazorla, 5 y 4; Iznatoraf, 14 y 1; Sabote, 6 y 5; Torreperogil, 26 y 11; Ubeda, 4 y 3; Villacarrillo, 21 y 16.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 7 DE AGOSTO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Los reales decretos que publicamos anoche.

MARINA.—Los reales decretos que publicamos anoche.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo no se concedan licencias y se den por terminadas dentro de 15 días las que se hallan disfrutando los registradores de la Propiedad y notarios residentes en pueblos que pertenecen a las provincias invadidas por el cólera.

HACIENDA.—Real orden dando las gracias a los señores que han constituido el tribunal para los exámenes de ingreso en el cuerpo de Aduanas.

ULTRAMAR.—Real orden disponiendo la revisión de las tarifas de la contribución industrial de la Isla de Cuba.

Otra para que se proceda a los trabajos indispensables para plantear los reglamentos formados para la ejecución del registro de fincas y de amillaramiento.

Otra encaminada al gobernador general de la Isla de Cuba, a fin de que invite al clero de la isla a que contribuya al impuesto sobre sueldo y asignaciones.

Otra dictando reglas para normalizar la hacienda municipal en la Isla de Cuba.

Otra recomendando a la autoridad superior de la misma isla, proponga brevemente los medios de llegar a la aplicación del sello y timbre del Estado.

Otra dictando reglas para que sea eficaz la liquidación de los débitos y formalización de su pago por atraso en contribuciones.

Otra ordenando lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos para que las oficinas y establecimientos públicos que ocupen edificios particulares, se trasladen a los del Estado.

Otra disponiendo se amplie cuanto antes a Santiago de Cuba la mejora del depósito mercantil establecido ya en la Habana.

Otra sobre aplicación a las clases militares de las disposiciones que sobre pago a las civiles establece el real decreto de 8 de junio de 1886.

Otra escitando al celo de la comisión encargada de la Isla de Cuba de proponer la reforma de los aranceles de Aduanas.

Otra para que se impulse el examen de las cuentas atrasadas de la isla de Cuba.

Otra dictando reglas para que por las dependencias de Cuba se facilite el examen a que se refiere la orden anterior.

Otra llamando la atención del gobernador general de Cuba sobre la conveniencia de hacer productiva la contribución del ramo de minas.

Otra sobre el uso que debe hacerse de la autorización concedida para convertir los billetes del Tesoro de la isla de Cuba en amortizables a más largo plazo.

Otra para el pago por compensación de los débitos que resultan a favor del Tesoro por retrasos de contribuciones en la isla de Cuba.

Otra para que se proceda a la instrucción del expediente para el establecimiento en Puerto-Rico de un depósito mercantil.

Otra referente a la supresión y agrupación de Ayuntamientos en la isla de Cuba.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

París, 6. BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 80-60 0/0; 4 1/2 por 100, 168-65.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 87-25 0/0. Obligaciones Cuba, 476-25. Consolidados ingleses, 99 13/16. Última hora: 4 por 100 exterior, 87 3/16. Idem amortizable, 06. Obligaciones Cuba, 06.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 00-00.

París, 5 (157 t.). Las acciones del canal de Panamá siguen bajando en la bolsa de París, por que se cree que el canal no se acabará de construir antes de 1895.

Londres, 6. La Gaceta de Bombay, dice hoy que el hijo de Jacob pretendiente al emirato del Afganistán que trabaja en favor de los rusos, ha tomado posesión de Kashgaria y amenaza a los ingleses con marchar adelante.

Atenas, 6. El gobierno griego impone una cuarentena de 11 días a las procedencias de Marsella.

París, 6 (tarde). Los negociantes franceses se quejan del retraso considerable que han sufrido los telegramas expedidos por el telegrafo español.

París, 6 (11 m.). Las procedencias de los puertos franceses del Mediterraneo han sido sometidas a cuarentena en Italia y Turquía.

Es completamente falso que se haya presentado caso alguno de cólera en esta capital.

París, 6 (11:30 m.). El intransigente publica un violento artículo...

de Rochefort diciendo que si los hulanos se presentaran en la frontera francesa, correría grave riesgo la cabeza de ex-presidente del consejo de ministros Sr. Ferry.

En un círculo político, en donde se comentaba el hecho de haber protestado el Sr. Paul y Angulo de la lentitud con que se ha obrado en la instrucción de la causa sobre el asesinato del general Prim, argüían los ministeriales que el proceso se instruyese siendo jefe del gobierno el Sr. Ruiz Zorrilla, y que cesó la acción de los tribunales al no poder pedirse la estradicción del Sr. Angulo por haberse refugiado en un país con el cual no se había aun pactado convenio alguno; más al tenerse noticia de que se encontraba en Europa y acaso en España, se abrió de nuevo el sumario y se publicó un edicto para que acudiese a responder del delito de que se le supone cómitador.

Si el Sr. Angulo tiene deseos de que el proceso termine—dicen los ministeriales,—ayude al juez en el esclarecimiento de los hechos que se le imputan presentándose a declarar.

Nada se dijo anoche en los centros oficiales que confirme lo apuntado por nuestro apreciable colega la Union, respecto a haberse aborotado las lavanderas del real sitio de San Ildefonso, por no permitirles ejercer su oficio en las inmediaciones del pueblo, y que se temía la reproducción de la algarada, por recorrer la población algunos mozos armados con palos.

Tampoco se confirmaba la noticia del mismo colega sobre la actitud poco pacífica de los alumnos de la Academia de Segovia al aumentar en ella los casos de cólera.

A fin de proceder a la repartición de los fondos recaudados en la corrida de toros celebrada a beneficio de las víctimas de Aranjuez, se ha dispuesto por el gobierno de la provincia que la junta de socorros de dicha ciudad acuerde las bases de distribución y forme la lista de los que han de ser favorecidos en aquella con espresion de conceptos, la cual se publicará en el Boletín oficial para que puedan hacerse las reclamaciones oportunas y será remitida al examen y aprobación en su caso, del gobernador civil.

En un pueblo próximo a Cuenca, que tiene 400 vecinos, han ocurrido el domingo último 47 invasiones del cólera, los cuales se cayeron al suelo en el momento de salir de la iglesia de misa mayor. El lunes ocurrieron en el pueblo 51 invasiones y el martes 63.

Así lo comunican cartas recibidas de dicha capital.

Anoche fué denunciado el suplemento del Motin.

Al Progreso le ha parecido corta, y nula la visita que anteaño hizo a la cárcel Central el director de Penales, Sr. Los Arcos.

No tan corta, porque duró dos horas y media, y no fué nula, lo revela que efecto de ella ha sido suspendido de empleo y sueldo, durante quince días, el director de establecimiento, por faltas reglamentarias.

La junta directiva, en union de la comisión nombrada por los oficiales del gremio de peluqueros y barberos, en la junta que celebraron en el Circulo de la Union Mercantil, se reunieron anoche, dando comienzo a la redacción del reglamento por que ha de regirse la sociedad que proyectan fundar.

El objeto de su fundación parece que es el socorro mútuo entre la clase de oficiales del gremio.

Desde San Sebastian escriben al Dia, con fecha 5, lo siguiente:

«Se dice aquí, pero trasmito la noticia bajo todas reservas, que en Zumárraga ha habido dos defunciones causadas por el cólera, y que han ocurrido del siguiente modo.

Huyendo de Zaragoza llegó hace poco a dicho punto una familia. Despues de tomar alojamiento, dió a lavar la ropa que traía las muchachas que la lavaron murieron.

Nada hubiera sucedido probablemente si esas ropas se hubieran ante todo desinfectado: dos muertes—y la propagación contingente de la epidemia—hubieran podido evitarse por medio de precaución tan sencilla.

Es preciso repetir esta verdad hasta vulgarizarla en toda la Península: Desinfectar en el acto las evacuaciones de los enfermos y la ropa sucia es lo más eficaz para impedir el desarrollo del cólera.»

A consecuencia de haberse presentado el cólera en Marsella, el gobierno austriaco ha mandado que los buques procedentes de Francia, tengan 10 días de observación en el puerto de Trieste.

Ha sido detenido en Tarragona un estancoero de un pueblo que presentó en moneda falsa la mayor parte de la cantidad que debía ingresar en la Tesorería de la provincia.

Ayer tarde fueron quemados por orden del teniente alcalde del Hospital, 2900 kilos de bacalao de perro en descomposicion, y depositados en la estación del Mediodía.

Hemos oido hacer grandes elogios en los centros oficiales del alcaide, cura, médico y secretario del Ayuntamiento de Arboles en donde la epidemia ha causado algunos estragos.

Segun telegramas recibidos ayer de Amberes, el congreso sobre cuestiones de Derecho Mercantil internacional se inaugurará el día señalado.

En breve saldrán para dicho punto los delegados españoles.

Nada, respecto a la nueva combinación de gobernadores y a la provisión de algunos puestos vacantes, se dijo anoche en los centros oficiales.

El gobernador de Toledo telegrafió anoche que la guardia civil había hecho levantar el lazareto establecido en Yébenes.

No se llama D Mannel López, el alcalde del barrio de Pizarro que detuvo hace tres días a dos sujetos por blasfemar, como se dijo equivocadamente, sino D. Francisco Luna.

La reina Isabel saldrá en breve de Munich para Viena, a consecuencia de un telegrama que ha recibido del emperador Francisco José.

El capitán general de Andalucía, Sr. Polaveja, se ha trasladado a Cádiz con objeto de tomar los baños de mar.

Del Correo. «Las cartas particulares de Barcelona, hoy recibidas en Madrid, dicen que anteaño hubo allí 30 invasiones y 17 defunciones del cólera.

Los periódicos guardan todavía silencio; pero bien se vé, por las reuniones ya celebradas por la junta de Sanidad y por otros indicios, que desgraciadamente en Barcelona debe pasar algo irregular.»

Un periódico de Pamplona dice que el martes hubo allí, en la calle de Navarra, un caso sospechoso seguido de muerte.

La recaudación de las aduanas de la Península a las Baleares en el mes de julio último ha ascendido a 11.224.833 pesetas, contra 7.338.770 que se obtuvieron por igual concepto el mismo mes de julio anterior.

Resulta, pues, un aumento de 2.886.063 que evidencia el buen estado de una renta hoy la más importante de España, y por la cual son dignos de sincero aplauso los señores ministro de Hacienda y director general de Aduanas.

La producción del plomo en el distrito de Linares, durante el primer trimestre del presente año, asiendo a 520871 quintales de sulfuros y carbonatos, que se han vendido por término medio a 5'87 pesetas quintal los primeros, y los segundos a 2'62 pesetas.

Segun dice un periódico, agotados los recursos de que disponía el señor obispo de Cuenca para el socorro de los pobres epidémicos, se presentó en cierta casa a empeñar el anillo pastoral; el prestamista se negó a admitir la alhaja, pero facilitó al prelado, mediante recibo, la cantidad que necesitaba.

Segun escriben de El Haya a uno de nuestros colegas, nuestro representante en aquella capital, señor marqués de Arcoilar, obsequió, a su paso por allí, al serenísimo señor infante duque de Montpensier, que vino con el título de conde de Bonanza, y al que acompañó el jefe de su casa, Sr. Esquivel, con un almuerzo espléndido, al que, por los deseos de S. A., solo asistieron españoles.

El señor duque obsequió a su vez con una succulenta comida en el hotel des Indes, donde se hospedaba, a todos los invitados al almuerzo.

El señor marqués de Benalúa, que posee a mejor caudal de aguas (el de la Alcoraya), de que se surte la población alcantana, ha mandado distribuir todos los días quinientas cantaras entre los pobres de aquella capital, como preservativo contra el cólera.

Se ha prohibido en Alicante, mientras dure la epidemia actual, la venta de toda clase de frutas y legumbres.

El domingo próximo, 9 del corriente, continuarán sus conferencias familiares para hombres, el reverendo padre Parrondo, en la iglesia de Nuestra Señora de las Maravillas, a las siete y media de la tarde.

Hasta tanto que por el ministerio de Hacienda se apruebe el crédito necesario para la asignación del cabildo de canónigos y beneficiados de Madrid, no podrán hacerse los oportunos nombramientos.

Parece que muy en breve se publicarán los nuevos aranceles notariales.

La empresa de los ferro-carriles del Norte ha concedido la rebaja del 50 por 100 sobre los derechos de transporte a los productos que circulen por sus líneas con destino a la exposición agrícola regional que se celebrará en Zaragoza en el mes de setiembre próximo.

Las defunciones ocasionadas por el cólera en cada uno de los distritos de Madrid durante el mes de julio, han sido las siguientes, incluyendo entre ellas dos casos de cólera infantil, dos de intermitente coleriforme y uno de enteritis coleriforme:

Distrito de la Audiencia, 15; Buenavista, 8; Centro, 7; Congreso, 2; Hospicio, 12; Hospital, 70 (54 en los hospitales y 16 en los domicilios); Inclusa, 52 (21 en los hospitales y 31 en los domicilios); Launa, 45; Palacio, 11; Universidad, 11. Total, 233.

Un editor de Nueva-York ha entregado a la señora viuda del general Grant la suma de trescientos mil pesos fuertes por el manuscrito de Mis Memorias, que el vencedor de Appomattox ha dejado terminadas.

La Academia de Medicina de París acaba de examinar un curioso aparato quirúrgico, que su autor llama El megáloso, y cuyo auxilio los médicos podrán observar el interior del cuerpo de sus enfermos.

Este aparato es sencillísimo. Consiste en una larga sonda que lleva en uno de sus extremos una lamparita eléctrica incandescente con lentes de aumento y un microscopio. Con esto se pueden ver las lesiones de todas las cavidades del estómago.

La ciencia médica, como pueden ver nuestros lectores, no se da un momento de reposo en estos últimos tiempos.

La Hermandad del Refugio de Zaragoza ha acordado suministrar la lactancia a todos los niños que queden huérfanos por consecuencia de las presentes circunstancias.

Desde 1.º de enero último, la ruleta de Mónaco ha ocasionado 29 suicidios.

Dice un colega: «La multitud de mendigos que a las doce de la noche invade las puertas de los principales cafés y teatros, y las formas, no siempre humildes, con que constatan a las personas que no les dan limosna, han llegado a tal extremo, que las autoridades harían muy bien en suprimir ese enjambre de mozos, si quieren evitar escenas desagradables.»

Noticias sanitarias de Madrid. Durante todo el día de ayer se registraron en Madrid 33 invadidos del cólera (19 mujeres, 10 hombres y 4 niños), habitantes en las calles de Curiel de Castro, Portillo de Embajadores, Pacifico, Hortaleza, Ronda del Conde-Duque, Aguilá, Palos de Moguer, Ereilla, Hernan-Cortés, Horno de la Mata, Mira el Río, Amparo, paseo de Melancólicos, Huerta del Cordero (pososion), Ronda de Toledo, Pradera del Corregidor, Santa Lucía, Velas, Pacifico (huerta de la Toledana), Pelayo, Ventas (Guindalera), Avo-Maria, Cava Alta, Atocha, Bravo Murillo, Constancia y Paseo de las Yeseras.

Fallecieron 31: 9 de los invadidos ayer (6 mujeres y 3 hombres) y 22 de días anteriores (16 mujeres, 5 hombres y una niña) habitantes en las calles de Mira el Río, Paloma Ronda de Segovia, Callejo de las Minas, urita, Ferro-carril, Amparo, Carrera de San Isidro, Caballero de Gracia, Amor de Dios, Ticioano, Almendro, Amazonas, San Quintín, San Isidro, carretera de Toledo, Sanroreute, Montalvan, Aguilá, Travesía de San Mateo y una niña procedente de Carabanchel.

Hasta las tres y media de esta madrugada se habían recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer: Zaragoza: capital, 207 invasiones y 51 defunciones; 797 invasiones y 249 defunciones en los pueblos.

Albacete: capital, 78 invasiones y 35 defunciones; en los pueblos, 402 invasiones y 121 defunciones.

Teruel: capital, 89 invasiones y 32 defunciones; en los pueblos, 551 invasiones y 186 defunciones.

Toledo: capital, una invasión; en los pueblos, 221 invasiones y 86 defunciones.

Córdoba: capital, sin novedad; pueblos, 20 invasiones y 9 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; en los pueblos, 21 invasiones y 12 defunciones.

Valencia: capital, 4 invasiones y 1 defunción en las primeras doce horas; en los pueblos, 204 invasiones y 97 defunciones.

Jaén (día 5): capital, sin novedad; en los pueblos, 96 invasiones y 55 defunciones.

Segun participan en telegrama de Dénia, los vecinos han pedido que no vaya el doctor Ferrán a hacer sus experimentos en dicha ciudad.

